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У вас есть новость? Вы обладаете 
интересной информацией и желаете 
ею поделиться? Хотите задать 
волнующий вас вопрос? Намерены 
предложить актуальную тему?  
Звоните 2-22-73, 8-905-679-66-27 
Пишите sheb-kras@yandex.ru

новости z

Уважаемые читатели!  
Продолжается подписка 

на газету  «Красное знамя»  
 на 1-е полугодие 2022 года.

Просим вас вовремя 
её оформить.    

18 декабря - день работников органов Загса z

«Объявляю вас мужем и женой». С 
этой фразой у нас ассоциируются все 
сотрудники ЗАГСа. Они нарядно оде-
ты, с улыбками на лицах и приятны-
ми голосами. Но мы не думаем, ка-
кой объём работы, помимо регистра-
ции браков, они ещё выполняют.

Татьяна Алексеевна Шаповалова работа-
ет в отделе ЗАГС администрации Шебе-

кинского городского округа более 20 лет. Хотя 
после школы она выбрала иную профессию, и 
ей даже в голову не приходило, что что-то мо-
жет пойти не по плану. Так сложилась жизнь. 
По первой профессии она учитель истории и 
социально-политических дисциплин, второе 
высшее образование у неё юридическое.

После окончания истфака БелГУ первым 
местом работы Татьяны Алексеевны стал 
Шебекинский историко-художественный 
музей. Его директором тогда был Александр 
Яковлевич Махлин. О нём Татьяна Алексеев-
на вспоминает с глубоким уважением. Как 
об очень разностороннем, увлечённном и 
творческом человеке. В своё время этот та-
лантливый журналист работал в редакции 
газеты «Красное знамя».

Через два года Татьяна Алексеевна устрои-
лась в Шебекинский отдел ЗАГС, который на-
зывают сегодня Дворцом бракосочетания. С 
тех пор она является ведущим специалистом. 
Своим главным учителем в профессиональ-
ном становлении считает заведующую ЗАГСом 
Людмилу Дмитриевну Шаршкову. Начинаю-
щему специалисту первое время было безум-
но сложно. Но спасибо этой мудрой женщине, 
которая не только научила, но и помогла по-
любить эту профессию.  Она собственным при-
мером показывала, как нужно «держать лицо», 
по-другому в этой сфере нельзя.

- Людмила Дмитриевна была моим на-
ставником. Она была прирождённым грамот-
ным руководителем, яркой и неординарной 
личностью. Вела колоссальный фронт рабо-
ты: занималась усыновлением, переменой 
имени, установлением отцовства, вела це-
ремонии бракосочетания,  лишь она регист-
рировала браки с иностранцами. Ни одна её 
регистрация не была похожа на другую. У неё 
было чему поучиться. И сейчас мы не теряем 
связь: общаемся, созваниваемся, - рассказала 
Татьяна Алексеевна Шаповалова.

В начале двухтысячных в ЗАГСе докумен-
тация велась вручную. Все свидетельства со-
трудники отдела писали либо от руки, либо 
распечатывали на машинке. Это занимало 
большое количество времени.

Сейчас, конечно, всё гораздо проще. Всю не-
обходимую информацию можно посмотреть на 
компьютере в Едином государственном реес-
тре ЗАГС. А тогда многие записи приходилось 
часами искать в огромнейшем архиве. С по-
дачи Людмилы Дмитриевны Шаршковой была 
создана грандиозная картотека. На тот момент 
она была существенным подспорьем.

Самым ценном звеном ЗАГСа является ар-
хив. В нём хранится важная информация че-
ловека от рождения до последних его дней. 
Людей нет, а записи вечны. Многие хотят 
знать свою родословную: кем работали их 
предки, какое у них было вероисповедание, 
сколько имели детей и так далее. Именно в 
архиве можно всё это найти.

- Образно говоря, сотрудник ЗАГСа прика-
сается к самой истории. Это так интересно: 
мы сталкиваемся с письмами, марками, пони-
маем, что люди раньше были неграмотными, 
не могли писать и читать. И как мы бы хорошо 
не относились к новым технологиям, нельзя 
эту веху истории внести в электронную базу 
данных, - считает ведущий специалист.

В обязанности Татьяны Алексеевны Ша-
поваловой входит регистрация рождения де-

Неповторимый 
сценарий жизни
тей, установление отцовства, проведение це-
ремоний бракосочетаний. Что касается пос-
леднего, то все сотрудники отдела ЗАГС про-
водят торжественные регистрации заключе-
ния брака. Здесь каждая свадьба оригиналь-
на и неповторима.

- Мы стараемся подарить людям теплоту 
общения, как в старые добрые времена. Это-
го в последнее время всем так не хватает. Да-
же если приходят два человека, проводим их 
в зал торжеств. Какое бы ни было настроение, 
я проникаюсь этим прекрасным моментом. 
В этот час необходимо молодых поддержать 
тёплым словом. Так приятно наблюдать за тем, 
как они трепетно относятся друг к другу. Мо-
лодые настолько счастливые, что от них даже 
исходит шлейф любви и счастья и невозмож-
но от них не зарядиться. Я готова эту церемо-
нию вести до бесконечности. Но скажу чест-
но, сейчас счастливый союз мужчины и жен-
щины – это редкость. Семейные ценности ку-
да-то уходят. Поэтому мы стараемся всем на-
шим коллективом возрождать их. Чтобы моло-
дожёны не только оценили, но и сберегли на-
долго это прекрасное чувство – любовь, - поде-
лилась Татьяна Алексеевна.

В семейно-консультативном центре ЗАГСа 
молодым парам объясняют, что период эйфо-
рии заканчивается и их чувства в будущем 
должны перерасти в крепкую привязанность, 
уважение, взаимопонимание. Чтобы все труд-
ности преодолевали вместе, растили детей и 
не делили обязанности на «мужские» и «жен-
ские». Ведь только вдвоём можно прийти к 
счастливому крепкому союзу. Татьяна Алексе-
евна и её коллеги спасли многие пары от оп-
рометчивого шага на грани развода.

Перед регистрацией брака ведущий спе-
циалист всегда настраивается, чтобы ника-
кие негативные эмоции ей не помешали. 
Она, словно артистка, меняет облик, и в миг 
перевоплощается в ведущую праздника.

За двадцать лет работы Шаповалова поже-
нила много влюблённых пар. Были и необыч-

ные, запоминающиеся регистрации. Очень 
впечатлила байкерская, «джинсовая» и в сти-
ле ретро-свадьбы, регистрация дальнобой-
щиков, когда возле ЗАГСа стояла колонна 
фур. А в последнее время стало модно наря-
жать гостей в одной цветовой гамме.

- Мне очень запомнилась свадьба Бурцевых. 
Это настолько потрясающие, творческие лю-
ди, с сильной энергетикой. Сначала я провела 
регистрацию, потом – имянаречение ребёнка. 
Свадьбу они сыграли в народном стиле. Была 
великолепная режиссура. Чего только они не де-
лали. Когда водили хоровод, я уже опомнилась, 
когда вместе с ними танцевала. После общения 
с такими людьми хочется жить и творить. Вспо-
минаю это до сих пор с теплотой в душе, - рас-
сказала с улыбкой Татьяна Алексеевна.

Бывает, молодые не желают проводить 
торжественную церемонию, аргументируя 
это тем, чтобы их побыстрее расписали. Но 
любой опытный работник ЗАГСа всегда при-
глашает пару в зал торжеств. Он-то знает, что 
делает. А после проведения регистрации по-
лучает много искренних слов благодарности. 
Это самое ценное в работе.

Сложилась хорошая традиция поздравлять 
семейные пары, отметившие юбилеи супру-
жеской жизни. До пандемии был целый об-
ряд тожественной церемонии, обмен коль-
цами, подпись в почётной книге «Золотых 
юбиляров». Сейчас Татьяна Алексеевна и её 
коллеги публикуют поздравления в соцсетях. 
Им очень приятно, что пары сумели пронес-
ти свою любовь через года. У них, безуслов-
но, есть, чему поучиться.

Каждый день Татьяна Алексеевна обща-
ется с посетителями, обрабатывает большое 
количество документов. Она всё пропускает 
через себя. Чтобы отвлечься и морально от-
дохнуть, женщина старается больше бывать 
на свежем воздухе. Также очень любит чи-
тать исторические романы.

Юлия СВЕРЧКОВА 
Фото автора

Профсоюзная конференция
На состоявшейся отчётно-выбор-

ной конференции избран обновлён-
ный Координационный совет орга-
низаций профсоюзов Шебекинского 
городского округа. 

В  работе конференции приняли 
участие глава администрации округа 
Владимир Николаевич Жданов и пред-
седатель Белгородского областного 
объединения организаций профсою-
зов Николай Михайлович Шаталов.

С докладом о деятельности Коор-
динационного совета организаций 
профсоюзов Шебекинского городс-
кого округа за прошедшие пять лет 
выступила заместитель председате-
ля совета Светлана Александровна 
Першина.

 Председателем Координацион-
ного совета организаций профсою-
зов участниками конференции был 
избран Александр Иванович Ищенко 
- заместитель главы администрации 
Шебекинского городского округа по 
строительству, транспорту и ЖКХ.

В завершение состоялось награж-
дение лучших представителей про-
фсоюзного актива. Подробности - в 
одном из ближайших номеров нашей 
газеты.

Заключили социальные 
контракты

С   начала этого года шебекинцы 
заключили более 180 социальных кон-
трактов. Помощь в трудоустройстве 
получили 42 человека, организовали и 
расширили личное подсобное хозяйс-
тво свыше 40 шебекинцев. 58 жителей 
получили помощь в преодолении труд-
ной жизненной ситуации и 31 заклю-
чили соглашение на открытие ИП.

Принять участие в программе со-
циальных контрактов могут мало-
имущие семьи или одиноко прожива-
ющие граждане. При этом среднеду-
шевой доход не должен превышать 
величину прожиточного минимума в 
регионе. Подробнее о заключении со-
циального контракта можно узнать в 
управлении социальной защиты насе-
ления Шебекинского городского окру-
га по телефону: 8(47248)2-21-08. 
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наши интервью z

человек и его дело z

Большегородищенская территория находится на самой границе 
Шебекинского городского округа, рядом с Корочанским райо-
ном. Если сравнивать инфраструктуру села Большое Городище 
с тем, каким она была ещё лет пять назад, то можно с удовлет-
ворением отметить: всё изменилось явно в лучшую сторону.

 - Так ведь мы не сидим сложа руки, работаем, стараемся, что-
бы наше место пребывания было для нас комфортным, - говорит 
глава местной территориальной администрации Александр Ни-
колаевич Амелин. 

 - Всё ли, что планировали в начале текущего года, удалось 
воплотить в жизнь?

- В общем-то, да. Реализован проект «Роднику жить!» на тер-
ритории хутора Факовка, проведена очистка, дезинфекция и бла-
гоустройство (установлены домики) пяти шахтных колодцев. На 
всей территории велась вырубка клёна ясенелистного. На текущий 
момент (9 декабря) вырублено деревьев на площади 9 гектаров. 
Активно развивается деятельность территориального обществен-
ного самоуправления. Так, ТОС «Содействие» села Цепляево Вто-
рое под руководством Татьяны Васильевны Сошенко занял пер-
вое место в конкурсе «Лучшее территориальное общественное са-
моуправление Шебекинского городского округа». Благодаря этой 
награде к концу текущего года будет установлена новая игровая 
площадка в селе Цепляево Второе.

- На вашей территории функционируют предприятия и 
фермерские хозяйства. Кто–то из их руководителей помога-
ет вам развивать и украшать место вашего проживания?

 - Хочется поблагодарить руководителя ООО «Держава» Е. А. Ка-
таржнова, который вносит большой вклад в развитие территории 
и сохранение исторической памяти. Во многом благодаря этому 
человеку в Большом Городище, на улице Комсомольская, был ус-
тановлен информационный щит, посвящённый памяти нашего 
земляка Героя Советского Союза Николая Григорьевича Сурнева, 
а на кладбище №1 села Большое Городище установлена гранит-
ная стела, на месте первоначального захоронения 60–ти советских 
воинов, умерших от ран в период Великой Отечественной войны, 
в битве на Курской дуге. Кроме того, благодаря Е. А. Катаржнову в 

Стариковский сельский клуб были приобретены стулья. 
 - Какие ваши планы на год грядущий, 2022–й?
 - В следующем году на территории нашего поселения буде ре-

ализовываться пять проектов по программе инициативного бюд-
жетирования, в рамках губернаторского проекта «Решаем вмес-
те». То есть, мы будем благоустраивать шахтные колодцы, устано-
вим  детские  игровые  площадки а селах Тюрино и Протопопов-
ка, сделаем тротуарные дорожки в селе Стариково, благоустроим 
на месте утраченной церкви территорию в этом же селе. Инициа-
торами проектов выступили жители Большегородищенского тер-
риториального округа и депутат Совета депутатов Шебекинского 
городского округа Н. В. Богданов.

 Тарас ЛОГОВСКОЙ  
Фото автора 

Наградили добровольцев
Муниципальный конкурс «Добро-
волец Шебекинского городского 
округа 2021» организовали сотруд-
ники отдела молодёжной полити-
ки. Итоги подвели в Центре куль-
турного развития в тёплой обста-
новке. Здесь собрались как сами 
волонтёры, защищавшие презен-
тации своей деятельности, так и 
волонтёрские отряды. 

Председатель местного отделения волон-
тёров «Вместе» Александр Жданов вручил за-
служенные награды. Дипломы победителей 
получили студентка БелГУ Олеся Воронина и 
отряд «Мы за ЗОЖ» средней школы № 5.

«Я занимаюсь волонтёрской деятельнос-
тью уже четыре года. Принимаю активное 
участие в организации и проведении мероп-
риятий таких как «Вместе мы сильнее» при 
поддержке Фонда президентских грантов, 
ЗаБег РФ, ПУЛЬС, игры боевых искусств. В 
качестве волонтёра была на Всероссийском 
фестивале ГТО, первенстве ЦФО по эстети-
ческой гимнастике. Для меня это незабыва-
емый опыт! Ведь помогая обществу, мы по-
могаем и сами себе, развивая в себе новые 
навыки и получая новые знания, знакомим-
ся с огромным количеством прекрасных лю-
дей, которые, в свою очередь делятся своим 
жизненным опытом, знаниями и мудростью. 
Участвуя в конкурсе «Доброволец Шебе-
кинского городского округа 2021», увидела 
очень много активных, целеустремлённых 
и неравнодушных молодых людей, которые 
занимаются волонтёрством на родной Бел-
городчине», - рассказала победительница 
конкурса Олеся Воронина.

Она выразила большую благодарность 
Александру Жданову и начальнику отдела 
молодёжной политики Елене Шелякиной за 
поддержку и популяризацию волонтёрско-
го движения на территории Шебекинского 
городского округа. Также в этот день бла-
годарностями отметили «серебряных» во-
лонтёров Юлию Штучную и Людмилу Но-
восельцеву.

Юлия СВЕРЧКОВА

Мы привыкли, что в городе детские 
сады находятся в специально отве-
денных зданиях.  А в некоторых сё-
лах дошкольные блоки размещают-
ся в помещениях школ. Пример тому 
- Верхнеберёзовский детский сад. В 
один из декабрьских дней мы реши-
ли посетить его и узнать, как живут 
сельские дошкольники.

Оказалось, что здесь всего одна раз-
новозрастная группа, в которой 15 

детей. Вот уже более 30 лет бессменными 
воспитателями здесь являются Зоя Кузь-
минична Косенко и Людмила Николаевна 
Насонова. Помогает им в работе Ольга Ле-
онидовна Зыбина.

Педагогический стаж Зои Кузьминичны 
Косенко насчитывает более 40 лет. В своё 
время она за компанию с подругой уеха-
ла в Новосибирск, поступила в педагоги-
ческий колледж на факультет дошкольно-
го образования. 

Начинала свой профессиональный путь 
в детском комбинате, в котором было 24 
группы дошкольников, там же прошли её 
самые молодые годы. А в 1989 году со сво-
ей семьёй она вернулась в родное село, ус-
троилась воспитателем в Верхнеберёзов-
ский детсад.

- Раньше детский сад был в отдельном 
здании, оно находилось недалеко от шко-
лы. В то время детей было гораздо боль-
ше, чем сейчас, - рассказывает Зоя Кузь-
минична. - Сюда приводили совсем малы-
шей. Мы работали допоздна, так как мно-
гие родители трудились в колхозе. А потом 
нам выделили место в школе с отдельным 
входом. Мы уже привыкли.

Рабочий день Зои Кузьминичны начи-
нается в семь утра. Родители приводят 
своих детей пораньше, так как некоторые 
работают в городе и соседних сёлах. 

Так как здесь только одна группа, её посе-

щают ребята разного возраста и интеллекту-
ального развития. Поэтому к каждому вос-
питаннику сотрудники дошкольного учреж-
дения подходят индивидуально. Первым де-
лом это касается развивающих занятий. Вос-
питатели уже подстроились под такие усло-
вия работы и им не составляет труда разра-
батывать план занятий , чтобы было ком-
фортно всем. А так больше ничем сельский 
детский сад не отличается от городского. 

- Дети – это моя жизнь! Я очень люблю 
свою работу, а как её можно не любить? 
Чтобы быть воспитателем, нужно иметь 
большое доброе сердце. Я почти всю жизнь 
прожила в Верхнем Берёзове, на моих гла-
зах выросло столько детей. Наши выпус-
кники идут учиться в Верхнеберёзовскую 
школу, мы общаемся. Они, когда видят ме-
ня, всегда бегут навстречу, обнимают, го-
ворят, что скучают. Это дорогого стоит, - 
призналась Зоя Кузьминична.

Вот и дошколята вернулись с прогул-
ки. Скоро они помоют руки, пообедают и 
лягут спать. А пока все снимают верхнюю 
одежду, старшие помогают младшим. В ко-
ридоре гомон и задорный детский смех. 
Самый активный мальчик подошёл и на-
чал говорить:

- Я очень люблю свою воспитательницу 
Зою Кузьминичну. Она добрая и ласковая. 
Людмила Николаевна тоже хорошая, да у 
нас все хорошие, - рассказал шестилетний 
Миша и побежал в группу.

Буквально через несколько дней на но-
вогоднем утреннике «Зайчики» и «Сне-
жинки» будут водить хороводы и читать 
стихи дедушке Морозу. А пока Зоя Кузь-
минична готовит каждого и следит за 
тем, чтобы всё было должным образом. 
Ведь, возможно, именно на этом утрен-
нике смогут присутствовать родители, че-
го все с нетерпением так ждут.

Юлия СВЕРЧКОВА 
Фото автора

Александр Амелин:

«Работаем над реализацией 
новых проектов»

Самое главное – иметь доброе сердце

зоя кузьминична косенко с воспитанниками детсада


